

Diario de Burgos

Año L. • N.º 15.759 • Domingo 30 de Noviembre de 1941 • Tel. 2015 • Apartado 46 • 25 céntimos

Imposición de la Cruz de Alfonso X el Sabio, al rector de la Universidad de Manila

Se estudia el anteproyecto de ley universitaria, que contiene modificaciones de trascendencia

Madrid.— En el Ministerio de Educación Nacional se ha celebrado esta mañana el acto de imposición al rector magnífico de la Universidad de Manila, P. Silvestre Sancho, las insignias de la Cruz de Alfonso X El Sabio, que le ha concedido el Caudillo de España, como galardón por los méritos contraídos en su trabajo cultural español en dicha Universidad.

Le impuso las insignias el ministro de Educación Nacional, que pronunció las siguientes palabras: "Es para mí uno de los servicios más nobles que he podido prestar al Caudillo y a España, el de imponer en nombre del Jefe del Estado español al P. Sancho, la Cruz de Alfonso X El Sabio, máxima condecoración cultural que España concede a sus elegidos. Tiene un acto un triple simbolismo: el del P. Sancho rector magnífico de la Universidad Pontificia de Manila, a la que llega constantemente la palabra del Santo Padre. La Universidad española que, durante siglos, ha realizado un labor de sentido moral y cultural, representa el P. Sancho el sentido de la hispanidad. Por todas estas razones es hoy para mí, un acto de gran satisfacción. Quiero dirigir al P. Sancho que al frente de aquella Universidad, donde se educan de siete a ocho mil jóvenes, que no desmaye en su labor que trabaje pensando siempre pensando en servir a España. Quiero, P. Sancho, que al recibir la Cruz de Alfonso X os sintáis más íntimamente vinculado a vuestra obra cultural. Seguidamente, el ministro impuso al P. Sancho las insignias."

El P. Sancho expresó su gratitud al Caudillo que le ha concedido esta condecoración, máxima recompensa para los trabajos intelectuales, agregando que a quien se hace este honor es a la Universidad, tres veces secular, que sostiene los principios cristianos que son los que España diere al bautizarse aquel archipiélago.

Por último, el ministro de Educación Nacional dijo que se propone, previa la autorización del Ministerio de Asuntos Exteriores, crear una o dos cátedras de lengua española, otra de Historia de España, otra de literatura y otra de arte, en la Universidad de Manila y, a la vez, instituirá, en España, una de costumbres filipinas.

Seguidamente el ministro se reunió con todos los rectores, que han sido incorporados a la sección primera del Consejo Nacional de Educación, a fin de que con dicho Consejo estudien activamente el anteproyecto de la ley universitaria, ya terminado por el ministro. El anteproyecto —que ha sido entregado previamente al Consejo Nacional de Educación, y a su sección primera de Universidades—, será elevado después al Gobierno.

El anteproyecto está elaborado con el mayor celo y con la ambiciosa preocupación de poner al servicio de España a la Universidad que ha de cumplir en el orden cultural y político los grandes ideales inspirados en nuestro movimiento.

El ministro pronunció unas palabras en las que resaltó la importancia y trascendencia de las modificaciones que van a introducirse en las Universidades.—Cifra.

Ha sido ocupada Volokolamsk TULA ES CERCADA POR LOS ALEMANES

A LOS PUERTOS TURCOS SIGUEN LLEGANDO SIN CESAR BARCOS RUSOS

Estambul.— Los tres petroleros soviéticos llegados al Bósforo han comenzado a descargar en la costa asiática y en los depósitos de compañías norteamericanas y rusas sus cargamentos de aceite para máquinas, bencina y mazut. Una especie de misterio reina en torno a dichos barcos y ha sido prohibido por las autoridades locales que nadie se aproxime a los tripulantes soviéticos. No se sabe si una vez que hayan descargado se dirigirán nuevamente al mar Negro.

En otros puntos turcos el número de barcos soviéticos aumenta sin cesar y se cree que llegan ya a los cuarenta, en su mayoría mercantes con personas civiles a bordo procedentes de Sebastopol y la costa de Crimea, personas que en su casi totalidad llegan en lamentable estado de desnudez. El Gobierno turco ha tomado medidas para proceder a ayudar a todos los fugitivos.

Respecto al rumor según el cual gran número de barcos soviéticos habían llegado a Trebizonda huyendo de Rusia, se informa oficialmente que se trata de barcos mercantes que han llegado en efecto para cargar productos comprados por la Unión Soviética y que regresarán a sus puertos de origen tan pronto como hayan terminado las operaciones de estiva.

SE AGRAVA POR MOMENTOS LA SITUACION DE SEBASTOPOL

Vichy.— La situación de Sebastopol se agrava por momentos, debido a la presión que ejercen las fuerzas alemanas para apoderarse

de las alturas que dominan la ciudad, según informa radio Moscú.—Efe.

RUSIA CONTINUARA LA LUCHA HASTA LA VICTORIA, SEGUN HA DICHO EL SUBSECRETARIO DEL AIRE INGLES

Londres.— En un discurso pronunciado en Broadstais, en el condado de Kent, el subsecretario del Aire, Balfour, declaró que "a pesar de la disparidad de doctrinas políticas" se había llegado a un acuerdo entre Gran Bretaña y Rusia. Balfour tributó elogios a los rusos, y finalmente dijo que "sea conquistado Moscú o no, Rusia continuará la lucha hasta la victoria".—Efe.

LA CIUDAD DE TULA CERCADA POR LOS ALEMANES

Londres.— Noticias de procedencia soviética dan cuenta de que la ofensiva alemana del sector central prosigue intensamente. La ciudad de Tula ha sido cercada por las tropas del Reich, aunque según tales informaciones queda a los defensores de dicha capital, libre salida hacia el Norte.

El diario "Pravda" declara que los alemanes utilizan en su ofensiva contra la capital soviética 49 divisiones. Este mismo periódico, dice: "Si los alemanes logran franquear la barrera de fuego de nuestra artillería, será a costa de grandes pérdidas. Luego da a entender que el avance de los soldados del Reich sobre la capital, continúa inexorablemente.—Efe.

LOS ALEMANES HAN OCUPADO VOLOKOLAMSK, EN EL FRENTE DE MOSCU

Vichy.— Las tropas alemanas han ocupado Volokolamsk, en el frente de Moscú, según comunican de Berlín.—Efe.

HACIA EL CAUCASO

Frontera rumano soviética.— Las fuerzas germano-rumanas traen bajan activamente para la instalación de campos de aviación y puntos de apoyo para las fuerzas que, al parecer, intentarán invadir el Cáucaso partiendo de la península de Kertsch. Los círculos militares son de opinión de que serán empleados de preferencia para tal operación planeadores remolcados por aviones, así como grandes aparatos de transporte del estilo de los que ya fueron utilizados en las operaciones de Noruega y Creta.—Efe.

OTRA LOCALIDAD OCUPADA

Berlin.— Las tropas alemanas han ocupado una importante localidad soviética en el sector Norte del frente oriental, después de rechazar un ataque enemigo. Los

rusos abandonaron sobre el campo de batalla gran número de muertos y heridos. En otros puntos del mismo sector, fueron rechazados otros ataques de los soviets.—Efe.

El Sr. SERRANO SUÑER, satisfecho de la conferencia de Berlín
Como europeo y como español

Berlin. Antes de salir de la capital del Reich, el ministro de Asuntos Exteriores de España, señor Serrano Suñer, ha hecho al "Deutsche Allgemeine Zeitung" las siguientes declaraciones sobre los actos diplomáticos de estos días.

"Las conferencias de los ministros europeos celebradas en Berlín esta semana han sido, a mi juicio, acontecimientos de capital importancia. No han sido actos políticos de valor externo ni de propaganda. Creo que los doce ministros que en nombre de sus respectivas naciones han firmado la prórroga del pacto anti-Komintern o se han adherido a él han realizado, con su presencia en la capital del Reich, algo más que una fórmula protocolaria. El espíritu y la actividad manifestados en las conversaciones personales que se han verificado entre los estadistas aquí reunidos han demostrado que estos hombres están plenamente convencidos de la necesidad de crear rápida y eficazmente un nuevo sistema que lleve a cabo la unión de Europa.

Por todos estos motivos estoy satisfecho como europeo de la conferencia de Berlín. Pero también lo estoy como español, después de mis entrevistas con los ministros alemanes y sobre todo después de la cordial conversación que sostuve ayer con el Führer, quien en esta ocasión me expuso con gran claridad y precisión la situación militar y política general".—Efe.

HOY LLEGARA A SAN SEBASTIAN

San Sebastián.— A las diez de la mañana llegará a San Sebastián el ministro de Asuntos Exteriores y presidente de la Junta Política, don Ramón Serrano Suñer. Para recibir al ministro han llegado a esta ciudad varias jerarquías del Movimiento. Entre ellas se encuentran los camaradas vicesecretario general del Movimiento, José Luna Meléndez; vicesecretario de Educación Popular, Gabriel Arias Salgado; delegados nacionales de vicios y otras jerarquías.

Esperaban a las ilustres personalidades las autoridades y jerarquías locales, presididas por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Sanz Orrio; presidente de la Diputación, con algunos diputados; alcalde y jefe del partido de Gipuzcoa, quienes conversaron algunos minutos con los viajeros.

Seguidamente las jerarquías se alojaron en el Hotel María Cristina, desde donde saldrán mañana con dirección a la frontera con objeto de recibir al señor Serrano Suñer quien, después se trasladará a esta ciudad y se alojará también en el Hotel María Cristina. Desde aquí marchará a oír la santa Misa en la iglesia parroquial de Santa María.—Cifra.

Rechazadas las tentativas soviéticas para romper la línea de San Petersburgo

Una brigada británica motorizada es destrozada en Africa del Norte.—Entre los prisioneros hechos figura el general inglés James Karges

Berlin.— "En las operaciones defensivas contra Moscú ha sido conquistado nuevo terreno. Cerca de Rostof y en la cuenca del Don, el enemigo que realizó ataques con nutridas fuerzas, sin tener en cuenta las bajas que iba a sufrir, fué rechazado con sangrientas pérdidas. Las tropas de ocupación de Rostof, evacuaron, según órdenes recibidas, algunos barrios de la ciudad, para llevar a cabo sin cuidados las medidas de represalia necesarias, contra la población que había participado en los combates a espaldas de los soldados alemanes, contrariamente a las reglas de la guerra.

Las tentativas realizadas por el enemigo con efectivos muy importantes para romper las líneas de San Petersburgo, fueron rechazadas.

En Africa del Norte, las tropas alemanas se han lanzado a un ataque concéntrico contra importantes fuerzas británicas que nuevamente han avanzado en dirección a Tobruk procedentes del Sur. Los bombarderos alemanes atacaron eficazmente las instalaciones ferroviarias cercanas a Sidi Barrani.

Nuestros buques patrulleros rechazaron con éxito un ataque de las lanchas rápidas británicas, contra un convoy. Las lanchas rápidas, averiadas algunas de ellas, fueron perseguidas por los torpederos alemanes que hundieron una de ellas y averiaron tan gravemente a otras dos, desde corta distancia, que pueden considerarse como hundidas.

Todos nuestros barcos llegaron al puerto de destino.—Efe.

Roma.— "Ayer, undécimo día de la batalla de Marmárica, la lucha se reanimo violentamente con las primeras luces del alba y duró hasta la noche. Sobre el frente de Sollum, actividad de la artillería y estériles tentativas de ataque del enemigo.

En Tobruk, un nuevo movimiento del adversario, en dirección Este, para romper el estrecho cerco establecido por nuestras fuerzas, fué paralizado por las tropas de la división "Bolonía".

En la zona central, encarnizados combates entre destacamentos acorazados y de infantería, apoyados por la artillería y la aviación, en el curso de los cuales fué enteramente destrozada una brigada británica motorizada. Más de 1.000 prisioneros cayeron en

poder de las tropas italianas y alemanas. Entre estos prisioneros figura el general inglés James Karges, comandante de la brigada británica destruida. Los carros enemigos destruidos suman más de cincuenta, y numerosas máquinas motorizadas y camiones fueron incendiados o inutilizados.

Las fuerzas aéreas italo-alemanas se mostraron muy activas. Algunas escuadrillas continuaron castigando a los grupos motorizados adversarios en la zona de Gialo.

Durante la tarde del 27 de Noviembre dos aviones británicos ametrallaron Misurata. Uno de los aviones fué derribado en llamas.

En el frente de Marmárica fueron derribados otros dos aparatos.—Efe.

En el ataque a San Petersburgo



Soldados alemanes después de haber pasado los obstáculos puestos a los tanques en las líneas defensivas que los rojos crearon frente a San Petersburgo

El caso del aceite

NO SE EXPORTA NI UN SOLO LITRO

Ayer hacíamos observar cómo los enemigos del régimen, los eternos disconformes, los que siempre tienen algo de qué protestar, así como otros elementos, de peor calaña, que acaso no pudieran explicar su manera de vivir, son los que se dedican a propalar toda clase de infundios y de notorias tendencias, lanzadas para influir en el ánimo público, produciendo malestar y desasosiego.

Estas mentirosas informaciones prenden enseguida entre la masa inculta, con tanta mayor facilidad cuanto más enormemente inverosímil sea la noticia. "Unos camiones alemanes están recorriendo los pueblos y cargando en las mismas eras el trigo, que luego se llevan a su país". "Ayer pasaron por la estación cincuenta vagones llenos de cerdos con dirección a Hendaya". ¿A quién no le ha llegado alguna noticia de esta índole, dicha en voz baja, pero retreada por la cita de alguien que lo ha visto?

Y no es sólo entre la gente inculta donde circulan estos disparates. Hay muchas personas ilustradas, que tratándose de otra materia sonreirían maliciosamente o rechazarían de plano la superchería y, sin embargo, en este caso, la admiten y hasta la propagan.

El aceite ha sido uno de los artículos en que más se ha cebado la murmuración, acaso porque es uno de los que más escasean. ¿Cómo es posible que produciendo nuestra nación en tiempos normales suficiente aceite para abastecer a todos los españoles y aún para exportar muchos millones de quintales, ahora estemos sufriendo tal escasez? Es porque se lo llevan a Italia. No tiene otra explicación. Así discurren los maledicentes y el razonamiento prende pronto en el que escucha, porque en su simplicidad el argumento no tiene vuelta de hoja.

Y, sin embargo, no hay nada menor cierto. La Comisaría General de Abastecimientos ha hecho algunos datos, que echan por tierra todos esos razonamientos capciosos que con fines inconfesables se han lanzado a la circulación.

En primer lugar, antes de la guerra se contaba siempre con un elevado remanente de años anteriores, que haciendo el papel de los pantanos en la regulación del curso de los ríos, hacía imperceptible en el mercado la escasez producida en los de mediana cosecha, pero los rojos, que no tuvieron bastante con el oro que robaron al Banco de España, vendieron todo lo que estaba al alcance de su mano para obtener divisas y entre ello, claro está, al aceite almacenado, de modo que la cosecha primera de la postguerra, que fué escasisima, nos cogió sin un litro de reserva.

Antes se compensaba también la escasez con la importación de otros aceites, como el de cacahuet, lo que ahora no es posible por el bloqueo. Otro día seguiremos examinando este caso del aceite, que por ser en el que más se han cebado las murmuraciones, merece que se insista, hasta conseguir que en el ánimo público no quede la menor sospecha de que se exporta.

Antes se compensaba también la escasez con la importación de otros aceites, como el de cacahuet, lo que ahora no es posible por el bloqueo. Otro día seguiremos examinando este caso del aceite, que por ser en el que más se han cebado las murmuraciones, merece que se insista, hasta conseguir que en el ánimo público no quede la menor sospecha de que se exporta.

DONATIVOS recibidos en este Gobierno civil para el aguinaldo de los combatientes de la DIVISION AZUL

Suma anterior, 49,599,25
Luis Plaza y Hermano S. L. 100 pesetas; Emiliano Sáez, 100; una falangista de Acción Católica, 25; construcciones Luis Olasagasti, 100; Teófilo Rojo Escudero, 10; José María, Alameda, 100; Colegio Oficial de Médicos de Burgos, 200; personal de la Comisaría de Abastecimientos y Transportes, un día de haber, 306,30; Teófilo Iturriga, 25; Sociedad de Socorros Mutuos de capataces y peones camineros de Burgos, 50.

Total, 50,615,55

ASUNTO DEL DIA

Traspaso locales muy céntricos y económicos. Corredor de Fincas Saénz de Santa María. Avellanos, 1 duplicado.

Notas militares

Destinos
Ingenieros.—Sargentos provisionales don Tomás del Campo García y don Manuel Carro Somoza, a la Academia del Arma.
Varias armas.—Teniente de Infantería don Mauricio Fernández de Retava Ruiz de Arcante y teniente de Ingenieros don Agustín Carretero Sánchez, se les nombra secretarios eventuales de causas de la sexta región.
Guardia civil.—Alferez don Jesús Ferrero Matos, del 12.º tercio rural, al Colegio de guardias jóvenes.

MEDALLAS DE SUFRIMIENTOS POR LA PATRIA

Se concede a los cabos del regimiento Infantería número 22 Buena Ventura Moral González y Gumersindo Rodríguez Iglesias.

¡GLORIA A LOS BE 'CE!

Un burgalés caído en las estepas rusas

José Mariano Tobalina Aguado

Ha muerto heroicamente en el frente ruso, luchando por nuestra civilización como soldado de la División Azul de Voluntarios españoles, el camarada José Mariano Tobalina Aguado, perteneciente al Frente de Juventudes de Miranda de Ebro.

Contaba en la actualidad 20 años. Falangista desde el primer día del Movimiento, trabajó con gran espíritu en el Frente de Juventudes de Miranda en el que desempeñó varios servicios y al comenzar los alistamientos para la División Azul, fué de los primeros en inscribirse.

Cuando su madre llorando le decía que no se fuera siendo tan joven, la contestaba: no importa madre, tengo que luchar por España en Rusia porque si no lo hago, de nada serviría el esfuerzo y el sacrificio de los que murieron en nuestra guerra de liberación.

Camarada José Mariano Tobalina Aguado: ¡Presente!

Banco de España

Habiéndose recibido va en este Banco las oportunas instrucciones del Banco Hipotecario de España, en relación con el cobro de Cédulas al 4 por 100 de los cupones vencidos durante el año 1938 y primer semestre de 1939 de las Cédulas Hipotecarias al 4, 5, 5.50 y 6 por 100. Este Banco hace saber a sus depositantes de los expresados valores, que tiene a su disposición en las Oficinas de la Sursursal de esta plaza, los impresos de las declaraciones que NECESARIAMENTE han de suscribir los que deseen cobrar en Cédulas al objeto de establecer el orden de presentación de las mismas al Banco Hipotecario de España.

Estas declaraciones pueden solicitarse también del propio Banco Hipotecario.

Habiendo concedido el Banco Hipotecario un derecho de preferencia en orden al número de presentación que obtengan las declaraciones presentadas, y comenzando esta presentación el día 15 de Diciembre próximo, el Banco de España hace saber a sus depositantes de esta clase de valores, por medio de este anuncio—YA QUE NO SE DIRIGIRAN CARTAS PERSONALES—que conviene se presente lo antes posible en la Sursursal de esta plaza al objeto de retirar y suscribir las mencionadas declaraciones y obtener cuantas explicaciones les sean necesarias.

Asimismo se hace saber que los cupones de Cédulas de todas clases vencidos en el año 1937, se pagarán en metálico en estas Oficinas a partir del día 15 de Diciembre próximo.

Burgos, 29 de Noviembre de 1941.—El secretario interino, H. Pajacios.

El vicesecretario del Partido en Burgos

Almorzo en el domicilio del gobernador civil de la provincia

Ayer a mediodía, y de paso para San Sebastián, llegó a Burgos procedente de Madrid, el vicesecretario general de la Falange, camarada Luna.

Le acompañaban en su viaje su secretario particular, camarada Iuego y el jefe de protocolo de la Secretaría general, camarada Jacinto Alcántara.

Con él viajaban los jefes nacionales de servicios.

Los ilustres viajeros, almorzaron en el domicilio del gobernador civil de la Falange, camarada Alvarez Imaz, y a primera hora de la tarde continuaron su viaje a San Sebastián, donde recibirán al ministro de Asuntos Exteriores y presidente de la Junta Política, don Ramón Serrano Suñer, que regresa de Berlín.

Palabras cruzadas

Por L. V. O.

	1	2	3	4	5	6	7
I	O	X	I	E	N	O	
II							S
III							
IV							R
V			O	R	E	T	E
VI							E
VII	A	R	C	A	N	O	

Horizontales
I Se emplea en cierta clase de soldadura.
II Correo (plural).
III Nombre de mujer.
IV Entrada de favor.—Terminación verbal.
V Práctico en Francia.
VI Nota.—Raspár.
VII Baúl.—Negación.

Verticales
1 Que pone huevos.
2 Ley de los mahometanos.—Terminación verbal.
3 Sin daño.
4 Ciudad europea.
5 Se lee todos los días en los periódicos.—Vocal repetida.
6 Matricula.—Amarren.
7 El que vende ciertos moluscos.

TELEGRAFOS

La preparación para las oposiciones a la escala auxiliar, de la que se han convocado numerosas plazas empezará, a cargo de profesorado técnico especializado, el día 1 de Diciembre próximo, en la acreditada

Academia Comercial

Sanz Pastor 18, 1.º. Consulte nuestra lista de alumnos que obtuvieron plaza en otras oposiciones anteriores.

A los maestros nacionales y privados

Con el fin de organizar el menú de los niños de España, María Guzmán de Moya, se reúne a todos los directores de Centros Escolares de la zona Enseñanza nacional y privados, acuden a la reunión celebrada el día dos de Diciembre, a las seis y media de la tarde en la Casa del Cordón.

Guía Profesional

F. URRACA
OCULISTA
Cala-Calvo, 18 Teléfono 1271

S. ARIAS
CIRUGIA Y VIAS URINARIAS
CONSULTA: de 12 a 2 y de 3 a 5
Vitoria, 9, 2.º. Burgos
Teléfono, 2219.

Arturo Gil
Aparato respiratorio y corazon
RAYOS X
Consulta de diez a una
Generalísimo Franco, 13 (antes Ibañeta)
Teléfono 2310

Antonia Castillo
MÉDICO
ESPECIALISTA EN PARTOS
ENFERMEDADES DE LA MUJER
Consulta de 11 a 2 y de 3 a 5
Aparicio y Ruiz, 18, 1.º, centro
Teléfono, 1761. Burgos

Antonio Alberdi
Medicina interna
ESPECIALISTA EN NIÑOS
RAYOS X
Gantander, 22, 2.º. Teléfono 1414.

SANATORIO
DE
D. Sr. de la Blanca
CIRUGIA Y ESPECIALIDADES
Director Facultativo:
D. Vicente Mateos López
Plazas, 33 - Teléfono 2323

Jose Alonso
Medicina interna
Corazon y Nutrición
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Espolón, 32. Teléfono 1912

TOMAS RODRIGUEZ
Médico
Reanuda su consulta en General Santocildes, 10, 2.º, de 9 a 1. — Teléfono, 2186.

V. Ojeda Carcedo
APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION
Análisis clínicos. Rayos X. Metabolismo
Consulta de 10 a 2 y de 3 a 5. Vitoria, 19, 1.º
Teléfono 1667

Clodoaldo Padilla
Partos y enfermedades de la mujer
San Juan, 48 y 50 — Teléfono 1855
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5

J. Sanchez Diaz
SERCANTER, NARIZ Y OIDOS
General Santocildes, 10, 1.º
Consulta de doce a dos y de tres a cinco
Teléfono 1247

MANUEL ALONSO Y ALONSO
Aparato digestivo y nutrición
Rayos X y análisis clínicos
Vitoria, 28, primero.—BURGOS

JESUS GONZALEZ MARTIN
(Ex Director del Dispensario Antituberculoso de Burgos)
Director del Hotel Sanatorio LA FUENERRIA y del Sanatorio Infantil de San Rafael
Consulta en Madrid: General Oza, 3, 1.º
Martes, Jueves y sábado de cuatro a siete. Teléfono 23706

†
Las misas gregorianas que darán comienzo mañana 1.º de Diciembre en la Iglesia parroquial de San Gil Abad, altar del Santísimo Cristo, a las ocho y media, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de
LA SEÑORA
Doña Eivira Mateo de Bas
que falleció el día 19 de Noviembre de 1941, después de recibir los S. S. y la Bendición de Su Santidad.
(O. E. P. D.)
LA FAMILIA suplica a sus amistades la asistencia a alguna de dichas misas, por lo que les anticipan las gracias.

PRIMER ANIVERSARIO
† **D.º Bruna Diez Redondo**
falleció el día 2 de Diciembre de 1940, después de recibir los Santos Sacramentos
Q. E. P. D.
Su hijo don Régulo Peña; hija política doña Carmen Cremez; nieto, don Eugenio y demás familia.
Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones. Las misas que se celebren el próximo martes día 2 de Diciembre en el altar mayor de la Iglesia de San Lorenzo, a las ocho y media; en el Convento del Carmen a las ocho y media, nueve, nueve y media y diez, y en la Iglesia de la Merced a las nueve, nueve y media y diez, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

SEGUNDO ANIVERSARIO
† **DON ALBERTO SANZ DEBRAN**
Maestro artificiero de la Mastranza de Artillería de Zaragoza, Camisa Vieja de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.
Murió en el cumplimiento de su deber en Torre Camisera (Zaragoza) el 1.º de Diciembre de 1939.
Q. E. P. D.
Su desconsolada esposa doña Margarita S. José; hijo, Alberto-Fernando; madre doña Isabel Debrán (viuda de Sanz); hermana Isabelita; madre política doña Victoria García y Hoces (viuda de S. José); hermanos políticos, abuelos, tíos primos y demás familia.
Suplican a sus amistades una oración por el eterno descanso de su alma.
El novenario de misas que se celebre del día 1 al 9 inclusive en la parroquia de San Lorenzo el Real, altar de la Virgen del Pilar, a las ocho de la mañana, la del día 30 de cada mes a la misma hora, así como las que se celebren en Valladolid en el Santuario Nacional de la Gran Promesa, altar del Cristo de los Caídos, el día 2 a los nueve y el 3 a las ocho y media, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

PRIMER ANIVERSARIO
† **D.º Bruna Diez Redondo**
falleció el día 2 de Diciembre de 1940, después de recibir los Santos Sacramentos
Q. E. P. D.
Su hijo don Régulo Peña; hija política doña Carmen Cremez; nieto, don Eugenio y demás familia.
Ruegan a sus amistades la tengan presente en sus oraciones. Las misas que se celebren el próximo martes día 2 de Diciembre en el altar mayor de la Iglesia de San Lorenzo, a las ocho y media; en el Convento del Carmen a las ocho y media, nueve, nueve y media y diez, y en la Iglesia de la Merced a las nueve, nueve y media y diez, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los aguinaldos para la gloriosa División Azul

Cuando en Junio último, los ejércitos alemanes irrumpieron en el territorio ruso, el Führer proclamó a todos los pueblos que la nación germana se proponía acabar con el comunismo por un puto unánime de entusiasmo. Se llevó de todos los ámbitos de España, una sensación de alivio que movió a todos los pueblos a una guerra más popular, que la que se trataba de hundir para siempre al culpable de tantas desdichas de la humanidad.

Estadística

Movimiento demográfico MES DE OCTUBRE En Burgos

Nacidos 96 criaturas, de las que 49 eran varones y 44 hembras, más de 13 abortos. Matrimonios celebrados han sido 54. Entre los desposados figuraban tres muchachas menores de años. Han fallecido 97; varones, 59 y hembras, 38. Eran menores de 4 años 26. En establecimientos benéficos han fallecido 34 y en establecimientos penitenciarios, 8. Causas principales de muerte fueron: Fiebre tifoidea, 3; tuberculosis del aparato respiratorio, 11; cáncer, 4; avitaminosis, 3; meningitis, 1; enfermedad del corazón, 10; anemia, 6; diarrea y enteritis, 1; otras enfermedades del aparato digestivo, 8; nefritis, 7; debilidad congénita, 6; senilidad, 6; muerte violenta, 1.

En la provincia

Nacieron 738, 32 abortos, 13 partos dobles. Se han celebrado 336 matrimonios. Entre los contrayentes figuraban 2 varones y 19 hembras menores de veinte años y un varón menor de sesenta. Fallecieron 624; de los que 225 pasaban de cuatro años. Las causas de mortalidad más importantes fueron: Fiebre tifoidea, 7; coquelecha, 1; tuberculosis del aparato respiratorio, 30; otras tuberculosis, 4; gripe, 4; cáncer, 41; diabetes, 2; avitaminosis, 2; meningitis, 7; lesiones intracraneales de origen vascular, 31; enfermedades del corazón, 55; enfermedades del aparato circulatorio, 19; bronquitis, 23; neumonías, 29; diarrea y enteritis, 145; debilidad, 1; enfermedades del aparato digestivo, 2; otras del aparato digestivo, 36; nefritis, 25; senilidad, 33; senilidad, 39; muerte violenta, 17.

Burgos hace 30 años

Del DIARIO DE BURGOS correspondiente al martes 28 de Noviembre de 1941. Hoy ha fallecido el presbítero don Félix González Alonso, sacristán mayor de la Catedral. En Sevilla se ha recibido un despacho de Roma, comunicando el nombramiento de cardenal a favor del arzobispo señor Almaraz.

Del DIARIO DE BURGOS correspondiente al miércoles 29 de Noviembre de 1911. Esta tarde se han reunido en el instituto los estudiantes burgaleses para protestar de los conceptos injuriosos contenidos en un artículo de Rosari Acuña, publicado en "El Progreso" de Barcelona.

Hicieron uso de la palabra los señores Burdugo Santa María, Martínez y Gallardo. Esta noche debutará en el café de la Victoria la aplaudida cupletista bibaina Julia Marina.

Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Regiduría provincial de Educación Física. Se advierte a todas las camareras que quieran tomar parte en la Segunda Demostración Nacional de Gimnasia, que se celebrará en Madrid, a finales de Febrero, que los ensayos para la misma van dando comienzo y que el plazo de inscripción termina el día 10 del próximo Diciembre.

La labor civilizadora de Alemania

La europeización de Rusia

Por J. M. CASTRO LOPEZ

Quizá no se haya concedido la importancia que realmente tiene a la determinación de Hitler de nombrar un ministro para normalizar la situación y las posibilidades económicas de las regiones conquistadas por las armas en el Este. Tampoco se ha subrayado debidamente el hecho de que tras los ejércitos armados, vayan otros ejércitos de trabajadores, dirigidos por ingenieros, peritos agrícolas y otros técnicos, con la finalidad de poner en pleno rendimiento el féracísimo suelo ruso, esterilizado hasta ahora por los bárbaros procedimientos comunistas y por las sangrientas "depuraciones" que asesinaron a tantos millones de trabajadores, del campo principalmente.

Se trata sencillamente de europeizar a Rusia. Eso es la Rusia europea es un concepto puramente geográfico. En realidad, Rusia era totalmente asiática, mejor dicho, mongólica, tan alejada del progreso europeo como del que se advierte en el Asia japonesa.

La penetración de la civilización occidental en Rusia tiene perspectivas gigantescas. Se trata de ensanchar inmensamente a Europa, a esta pequeña Europa que se debía en límites estrechos, totalmente insuficientes para su población, y más todavía para su genio. Alemania, que indiscutiblemente marcha a la cabeza del verdadero progreso en todos los órdenes, se encarga de esta inmensa y providencial transformación, que formará época en los anales europeos. Grande es la victoria militar que allí están consiguiendo las fuerzas anticomunistas. Pero todavía será mayor el triunfo moral y civilizador que en Rusia se pueda reportar.

Rusia ha sido, hasta ahora no un fomento, sino un peligro de la civilización. Sólo se ha distinguido por su fuerza destructora y disolvente. Desde Gengiscan hasta Stalin, no se advierte ninguna transformación sustancial. Fuera de lo corrosivo y criminal todo allí está inalterable y sólo se perciben transformaciones superficiales. Pero el Grande fracasó en su tentativa de europeizar a Rusia. Lenin y Stalin no son más que reencarnaciones de Iván, el Terrible y de Boris Gudonov. Los métodos comunistas no son nuevos en Rusia. Los bolcheviques han heredado, aumentando los procedimientos de crueldad que provienen de la política de Nicolás I. Desde entonces funcionaron en

este país las chancas y las torturas que hoy emplea la GPU. El monarca se ha trocado en comunista y la Rusia bolchevique, como Rusia mongólica, es un número monstruoso de carceleros y encarcelados, de siervos y despotas. Esa Rusia terrible y trágica es un anacronismo inalterable.

Basta tener presente que es la quinta parte del globo, y media, y en su mayoría, privada del trabajo humano. Es un aglomerado informe de DOSCIENTAS NACIONES, que se descomponen en 70 millones de moscovitas; 41 de ucranianos; 8 de rusos blancos y otros tantos de polacos y de los Estados bálticos; 2 de turcos y otros tantos de polacos y rumanos; cerea de un millón de alemanes, etc., etc. Era un crimen para la civilización europea conservar ese inhumano país invenado por el comunismo. Era un grave pecado tener casi improductivas regiones inmensas.

Para explicar las ventajas incalculables que puede reportar nuestro continente de una Rusia debidamente aprovechada, se necesitarían libros enteros. A nosotros nos basta llamar la atención de nuestros lectores sobre este interesantísimo tema que es hoy la mejor esperanza de nuestro continente.

Información Sindical

Delegación Local Sindical Sindicato de Alimentación. Se convoca a todos los afiliados a la Sección de Pescadería a una reunión que tendrá lugar el próximo lunes día 1 a las siete y media de la tarde en la Casa Sindical, plaza de Castilla, 1, para tratar de asuntos de organización.

Sindicato local de Ganadería. Con el fin de reorganizar los ficheros de este Sindicato, todos los ganaderos de la capital (viveros, transportistas, etc.) presentarán del 1 al 5 de Diciembre, relación de cabezas de ganado con expresión de su número y clase, así como del domicilio del propietario.

En lo sucesivo mensualmente y en el plazo anteriormente fijado, emitirán a dicho Sindicato relación de altas y bajas, expresando la causa de las mismas. Se advierte que en los datos solicitados deberá existir absoluta exactitud, siendo duramente sancionados aquellos que falsearan las citadas relaciones.

CRONICA INTERNACIONAL

La cuestión de las posesiones de Holanda

PAR CARLOS DE CANTILLANA. A los Estados Unidos les es igual, para llevar a cabo una invasión, que las colonias de las que convenga apoderarse pertenezcan a países amigos, enemigos o indiferentes. Decimos esto a propósito de la noticia que se recibe acerca de que fuerzas norteamericanas se han instalado en la Guayana holandesa. Aunque ya de por sí es atrabiliario el hecho llevado a cabo, aun lo son más las declaraciones del senador Conelly, en las que anuncia que Norte América tendrá también que apoderarse de la Guayana francesa y de la Martinica. Es decir, ambos países, Holanda y Francia, cerca de los Estados Unidos, no son dos pueblos enemigos. Holanda, "la sacrificada", debía merecer todas las atenciones que una nación caída ha de merecer por parte de esa gran República, que con tanta conmiseración mira por los débiles. Francia, la antigua aliada en la guerra de 1914 y 1918, en donde imperaba aquel sentido democrático que tanto aman los Estados Unidos, debía ser igualmente respetada en sus momentos de derrota. Pero los hombres de la política de Washington no lo entienden así. La Guayana holandesa tiene unas minas cuyo mineral estibado para la fabricación de armamento en los Estados Unidos. Es menester que estas minas, "sean protegidas". Parece que en unas conversaciones celebradas últimamente entre la Gran Bretaña, China y los representantes de las Indias holandesas, se decidió que la situación en el extremo Oriente no permitía el transporte de fuerzas desde las islas holandesas para la protección de los indicados yacimientos mineros. Era, pues, necesario, puesto que se precisa ese material, adueñarse de esas propiedades y asegurarse así el monopolio de una materia prima que en estos momentos se precisa como nunca. La política no tiene entrañas. Y la de los Estados Unidos es más desentrañada que ninguna. Lo mismo le da arrebatarse los productos a los países que le son adictos como a los otros con los que no tienen punto ninguno de relación.

Tapizados confortables Reformas LARA Avda. Generalísimo, 13 Teléfono 1323

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE BURGOS

De interés para el comercio. Por la Administración General de la Caja Postal de Ahorros, se ha creado una cartilla especial, llamada "Libreta Comercial", destinada a facilitar las operaciones y reintegros en cuantas localidades existan oficinas de Correos, permitiendo disponer en todo momento de fondos o ingresar los cobros realizados.

Estas libretas son de grandísimo interés para aquellas personas que por sus actividades tienen que desplazarse frecuentemente de una población a otra y sobre todo para las casas de Comercio, empresas e industrias cuyos viajantes dan lugar a un continuo trasiego de fondos. Sus características esenciales son las siguientes: El importe total de las imposiciones, tanto primarias como ulteriores, es limitado, produciendo un interés de dos por ciento hasta la cantidad de 100.000 pesetas.

Los reintegros a la vista pueden hacerse hasta la cantidad de 1.000 pesetas por día, y en el momento de solicitarlo en las oficinas de Correos. Para los que excedan de esta cantidad será necesaria la autorización de la Administración General de la Caja Postal. Para el uso de estas "Libretas Comerciales" es indispensable la Tarjeta de Identidad que expiden los administradores de Correos, las cuales se podrán adquirir en el mismo momento en que se solicita la referida libreta, acompañando a la petición una fotografía de las corrientes para carné, que será adherida a la libreta. El mejor elogio de esta nueva modalidad del servicio de la Caja Postal es el entusiasmo con que ha sido acogido desde el primer momento por todos aquellos que por sus necesidades comerciales la han considerado como una cuenta corriente abierta en todas las Oficinas de Correos de la Nación, en las que pueden efectuar a su completa satisfacción toda clase de operaciones de numerario.

Delegación Regional de Trabajo

Journal mínimo de la mujer obrera. A partir del primero de Diciembre próximo, y por aplicación de la Orden de 20 de Diciembre de 1940, en relación con la de 3 de Noviembre de 1938 y el Artículo 12 del Reglamento de Trabajo de 11 de Noviembre del mismo año, el jornal mínimo de la mujer obrera será de cuatro pesetas noventa céntimos diarias (4,90 pesetas) en Burgos, Miranda de Ebro, Arijia y Pradoluengo, y de cuatro pesetas (4 pesetas) en el resto de las localidades de la provincia. El pago de jornales inferiores a los señalados será sancionado con fuertes multas, quedando además a los interesados las acciones competentes para ante la Magistratura de Trabajo.

No ha existido el error judicial de Tolosa

Así lo declara el director general de Justicia

Madrid.—El director general de Justicia ha manifestado a los periodistas que era totalmente falsa la información publicada en la Prensa acerca del error judicial sufrido hace quince años en el Partido judicial de Tolosa.

Iniciadas las pesquisas judiciales, fueron detenidos por el juez de instrucción de Tolosa la familia Arancegui, padre e hijo, y Jacinta, hermana e hija, respectivamente, de las víctimas como consecuencia de haber sido oída una conversación en la que parece que Arancegui, hijo, pretendía a Jacinta y ésta le había manifestado no poder acceder a sus pretensiones mientras su madre y su hermano ocuparan el caserío, ya que no se llevaba muy bien con ellas, y que Arancegui había contestado: "Esto lo arreglo yo".

Esta referencia, unida a la declaración de una niña de la familia Arancegui, que declaró haber visto lavar en su casa ropas ensangrentadas, determinaron el procesamiento de los inculcados, Terminado el sumario, entendió la Sala, de la que precisamente era ponente el actual director de Justicia, don Alejandro Gallo, que no existían elementos suficientes de culpabilidad y, en consecuencia, se sobreesoyó provisionalmente la causa.

No ha existido, por tanto, condena alguna, ni error judicial, ni prisión durante quince años, ni fallecimiento de los detenidos en la cárcel, como pretende la información referida, puesto que se tiene noticias de que el padre estableció una serrería mecánica después de salir de la cárcel.

Tampoco puede haber influido la política, como se dice porque el hecho sucedió en la época de la Dictadura. La reconstrucción de la escena del crimen fue la de que algún individuo que se encontraba en la casa degolló de improviso a la más joven de las víctimas y después huyó a la calle; pero al darse cuenta de que la madre de la muerta salía a pedir socorro, la asesinó también. El hecho de que ambas víctimas fueran degolladas, hizo suponer se trataba de persona acostumbrada a sacrificar ganado, lo que no coincidía con ninguno de los detenidos. El autor del crimen, que ha confesado hace unos días, era efectivamente un tratante de ganado.—Cifra.

Revista de Prensa extranjera

LOS MERCADOS NACIONALES

La fuerza aérea británica juzgada por un almirante de los Estados Unidos

Basándose en lo que llama "informaciones auténticas y hasta ahora secretas de nuestros observadores en el extranjero" el almirante Harrey Yarnell, de la marina de los Estados Unidos, sostiene en un artículo de "Colliers Magazine", que la R. A. F., o sea, la aviación militar británica, ha demostrado ser ineficaz como instrumento militar en general. Su artículo lo encabeza con estas palabras: "Nada de lo que digo o pienso, viene a restar méritos, en cualquier forma que sea, al heroísmo y habilidad verdaderamente grandes de los pilotos de la R. A. F., ni a la magnífica labor realizada por ellos defendiendo Londres contra los bombardeos. La labor de la aviación militar británica en toda la extensión de las islas, ha salvado a Inglaterra de la derrota. Pero en cuanto a lo que ha hecho fuera del país, ha contribuido a que Inglaterra cometiese aún mayor error en la forma de llevar la guerra. En mi opinión, el error consiste en que forma una unidad independiente".

El almirante Yarnell, quien con dicho artículo ha querido ir al encuentro de sugerencias referentes a una combinación de las armas navales y aéreas americanas, cita en apoyo de su punto de vista algunas experiencias de la R. A. F.: "48 horas antes de que los alemanes invadiesen Noruega, aviadores de la R. A. F. vieron buques transportes en el Mar del Norte. Esta observación, que sólo les pareció medianamente interesante, la comunicaron a través de las vías rutinarias, y así sucedió que llegó el conocimiento del Almirantazgo después de que ya estaba en curso la invasión. Si los pilotos hubieran sido bastante inteligentes en asuntos navales para darse cuenta de lo que estaban viendo, Inglaterra hubiese tenido conocimiento dos días antes de los movimientos de los alemanes y hubieran acaso podido cambiar todo el curso de la invasión nazista en Noruega".

El almirante critica también a la R. A. F. por su participación en la batalla de Creta, declarando que nuestros pilotos no fueron capaces de reconocer los buques británicos que se trataba de escoltar hasta Alejandría.

"Después de que esta terrible empresa fuera llevada a cabo, -dicen- cuartas partes de las fuerzas navales británicas que tomaron parte en este encuentro, habían sufrido daños y en parte fueron hundidos. El resentimiento entre los soldados evacuados era tan profundo, que hubo de prohibirse al personal de la R. A. F. transitar por las calles de Alejandría, mientras eran desembarcados los soldados que había podido ser salvados". También afirma que la R. A. F., en sus patrullas a lo largo de las costas de Inglaterra, había visto submarinos, pero se había negado a atacarlos, alegando que esto era el cometido de la marina".

(De "The Daily Telegraph", de Londres).

El Moscú soviético

De las tres grandes ciudades simbólicas, que resumen el pasado de Rusia, Kiev, San Petersburgo y

Moscú, la primera ya está ocupada por las tropas alemanas, la segunda está sitiada y la tercera está, sin ningún género de dudas, a punto de estarlo. Este es el punto de partida de unas diez grandes vías férreas, ocupando un puesto, en la vida de Rusia, comparable al de París en la francesa.

Una nueva fase de la historia rusa se abrió con la vuelta del gobierno a Moscú. Los comisariados se instalaron allí como pudieron, los funcionarios se amontonaron en las casas de los comerciantes moscovitas expropiados, haciéndose sentir una terrible crisis de alojamiento. La población, que ascendía a un millón en 1897, se acercaba a los tres millones en 1931 y no ha dejado de aumentar desde entonces, a pesar de algunos varios intentos de descongestionamiento, siendo completamente corriente y sin importancia, ver a varias personas que vivían en una única pequeña habitación.

Bajo el régimen bolchevique, ha sufrido Moscú profundas transformaciones, haciéndola perder su sello de antigua ciudad rusa, sin conseguir ponerla al nivel de las grandes ciudades europeas o americanas, como era el fin premeditado de los dirigentes soviéticos. Su ideal hubiera sido poder hacer de ella otro Nueva York. Resguardadamente esta política ha adoptado la forma bárbara de una sistemática destrucción, no sólo de iglesias, sino también de antiguos monumentos sin carácter alguno religioso, pero que formaban parte del patrimonio histórico del pueblo ruso, invocando siempre que "entorpecían la circulación", como si no se hubieran podido sacrificar los inmuebles sin carácter histórico que las rodeaba.

Todos los amigos del viejo Moscú se sintieron afectados por estas irreparables destrucciones, siendo demasiado largo enumerar los antiguos edificios víctimas de este vandalismo metódico dictado por la municipalidad de Moscú, que se apoyaba en resoluciones votadas por chofers.

Los arquitectos soviéticos, a pesar de sus esfuerzos, no han conseguido hacer resaltar ninguna fórmula nueva.

La realización más espectacular del régimen de Moscú, ha sido la construcción de un metropolitano,

BIBLIOGRAFIA

LA CASA SIN LLAVES. (Novela de Charlie Chan), por Earl Derr Biggers.

"Editorial Molino" nos ofrece con "La Casa sin Llaves" una nueva aventura del incomparable Charlie Chan. Su estilo especial, la simpatía que emana de su persona y lo intrigante de la trama, son condiciones generales de las obras en que interviene el famoso detective chino. En "La Casa sin Llaves" todas estas características aparecen acentuadas, resultando de ello una magnífica novela de misterio, que será recordada por todos los aficionados a este género literario.

Earl Derr Biggers ha escrito con "La Casa sin Llaves" una obra maestra, y "Editorial Molino" ha hecho un verdadero regalo al público al editarla en castellano.

cuya longitud era todavía muy reducida cuando abandonamos Rusia en 1938. Los moscovitas estaban muy orgullosos de su metro y recordamos la sonrisa incrédula de un joven comunista, al que habíamos de los metros de Londres, de Berlín y de París. Estaba persuadido de que Moscú era la única ciudad del mundo que poseyera este medio de transporte, y nunca quiso creer que el metro parisino fuera comenzado ya en 1898.

(De "Le Temps", de París)

Hay que ayudar a los bolcheviques

La lucha de Alemania contra los soviets es claramente de gran importancia. Ha sido sorprendente para la opinión pública inglesa, aun cuando los jefes británicos en todos los reveses que sufrieron en el campo diplomático también en el Este europeo, pudieran únicamente justificar sus esperanzas en un final lleno de éxito de la guerra, por medio de la mirada dirigida a Moscú. El anhelo inglés debía ser debilitar tanto a Alemania, que los soviets se atrevieran un día a atacarla. Si no se tenía en cuenta completamente la política de los bolcheviques, podía tenerse por satisfactoria su agresividad esencial. Allí estaba la última posibilidad de constituir un frente continental contra Alemania. Así, al estallar la guerra entre Alemania y los soviets, se creyó al principio en Inglaterra que era un milagro, no atreviéndose apenas a creer en su realidad y esforzándose en agarrarse a él con todas sus fuerzas. Como los soviets no se derribaron en el espacio de pocas semanas, como se temió en Londres al principio, ahora se pide ayuda para ellos con gran comilseración, aun cuando los jefes con servadores y el partido laborista habían adoptado una posición anti-bolchevique hasta un pasado muy reciente; los más fríos plensan, naturalmente, que no debe extermarse la ayuda a los soviets hasta el punto de que constituya un riesgo para Inglaterra.

Ante esto se plantea una curiosa interrogación: ¿Debe, en realidad, luchar Inglaterra un día para la vuelta de los dominadores bolcheviques a Moscú? Hoy se encuentran ya el Gobierno soviético en Samara. ¿Cuándo se encuentre en Irkutsk o en Vladivostok; cuando busque quizá un techo para refugiarse en Londres, le corresponderá un puesto en la larga fila de góloernos emigrados? ¿Corresponderá a las metas bélicas inglesas, llevar al pueblo de nuevo bajo la tiranía de Stalin? Todavía no se atreven a examinar estas cuestiones abiertamente, pero de día en día se harán más imperativas. Mientras tanto, los bolcheviques emplean sin consideración alguna el ambiente inglés de ayuda a Rusia, para hacer propaganda en la misma Inglaterra. Ganan terreno en las fábricas, en las comisiones, en las reuniones de trabajadores.

Que viene una nueva Inglaterra, es seguro. ¿Serán los bolcheviques los que la definan? La situación interior de Inglaterra se ve bajo otro aspecto con estas interrogantes y la significación de la guerra inglesa seguirá siendo problemática. (De "Frankfurter Zeitung", de Frankfurt).

Acetite.—La recolección acetitera viene un poco tardía, hasta bien metido Diciembre, no empezará en casi ningún sitio, y más seguro será que esa generalización sea en Enero; el año hasta en el acetite viene retrasado y la sequía atrasó también la madurez del fruto. Vienen buenas noticias de las zonas de Jaén y Sevilla y en parte de la cordobesa. En las demás regiones menos acetitadas han pegado mal, pero no tiene importancia ante las grandes provincias de Jaén y Sevilla.

Trigos.—Siguen llegando importaciones y parece que seguirán sin interrupción durante Enero y Febrero de trigos y maíces para panificar. En las paneras del Servicio ha habido buenas entradas de trigo y casi todas las entregas han superado las cifras declaradas. En trigos ha sido acaso en lo que ha producido mayor efecto el miedo a incurrir en sanciones graves. Oficialmente se da la cifra de lo recogido en España de 29 millones de quintales, números redondos.

Granos de pienso.—En granos de pienso, especialmente en algarrobas y vicos ha habido rectificaciones abundantes. De cebada sigue no llegando apenas. De lo que más se ve es de vicos, almortas y algarrobas.

Legumbres.—Pocas legumbres han entrado en plan de rectificación, pero algo ha habido en garbanzos, especialmente. Se ha publicado una orden en el "Boletín del Estado" de fecha 15, obligando al productor a llevar la totalidad de los garbanzos disponibles para la venta hasta el día 31 de Diciembre para las provincias de Badajoz, Córdoba, Cádiz, Huelva, Sevilla, Jaén, Granada, Málaga, Almería, Toledo, Ciudad Real, Albacete, Alicante, Murcia y Cáceres.

Vinos.—El mercado se halla muy firme en términos generales, pero domina un tanto la desorientación, porque como los nuevos están al salir, apenas han salido, y como la cosecha ha sido mayor que la pasada y de mucho mejor grado y calidad, es evidente que estará caro porque muy caros se han pagado los mostos... y hace falta alcohol y hay guerra internacional, aunque hay un contrapeso evidente: la falta de consumo nacional, al estar el vino caro, que dejan de consumirse las clases humildes. Pero en fin, se señalan a 30 pesetas el cántaro en las zonas vinícolas y de 40 a 45 en las consumidoras. Así empieza la nueva campaña vinatera.

Patatas.—Muchas patatas hay por todas partes; la cosecha en extensión es enorme y bastante regular en intensidad. Ya van actuando las centrales reguladoras provinciales y ahora luchan todas con los primeros pasos para su normalidad, y como éstos son los más penosos, hay cierta lentitud en los servicios, que en algunas provincias, eminentemente patatas, se queja de que no las sacan con la actividad que fuera necesario, ante un artículo que en la espera puede pudrirse o helarse, pues por esta causa ha habido mermas y también por carencia de saquerio grueso, aunque los de esparto han prestado un buen servicio en este sector, especialmente en las de siembra, cuyas luntas no tardarán en dar comienzo a su labor. Se ha hablado mucho de dar una absoluta libertad, o libertad condicionada, pero parece que no hay nada de ello por esta campaña.

Paja.—Un poco menos animada está la paja, y es que los que tienen comprado no adquieren más compromisos hasta que se terminen de recibir. La paja blanca se hace de 9 a 11 pesetas la paca, según estaciones y las de legumbres de 12 a 12 50 la paca de 25 a 26 kilos, sobre vagón, todos alquilados por cuenta del comprador; y por quintales empacados, a 30 pesetas la blanca y 50 la de leguminosas. El transporte no está peor.

Harinas.—Las harinas se van facturando con preferencia y actividad; se elabora algo más, pero de todos modos es poco con relación a las capacidades. El asunto de las fábricas que antes eran molinos, siguen haciéndose gestiones para conseguir que puedan trabajar pero continúan cerradas e igualmente los molinos, menos los autorizados.

Castañas.—Parece que al fin la cosecha va a resultar regular; con no llover las iban dejando para secar, pero como ha llovido algo,

van estando bien para vender, facturar, aunque este año se ha conservado mal las enviadas hasta ahora. Los precios en origen a el kilo, y la harina de castañas cas, a pesetas... que libremente estaba vendiendo de 10 a 15 pesetas kilo. La medida de tasar baja la harina castañera, obedeciendo a que se desea que se vendan verdes y sequen menos; pero es difícil evitarlo, una vez que el consumo no puede recibirlos en verde y tener luego que seguir enviando secas.

Romolacha forrajera.—Se cuenta que se ha cultivado mucha porción bastante oferta vendida de 55 a 65 céntimos kilo, sin sa por vagones, y parece que se gana bastante.

Sacos.—Muy escasos los de po harinero y empiezan a escasear también los de tipos patateros. Asociación Nacional de Almacenistas de Sacos de España, ha dirigido al ministro de Industria una exposición pidiendo la libertad condicional de los sacos como un medio de conseguir que abunde en el mercado, pidiendo la prohibición de la tenencia de sacos rados.

Ganados.—Los mercados de ganados han estado animados en general, dominando la misma tendencia cara, pero dentro de los precios altos ha habido alguna flaquez, especialmente en el vacuno que acaso por la mala otoñada hayan desprendido más; los cerdos se han vendido al tipo de 2.50 a 3.00 pesetas al vivo. (De "Ceres").

PARA LA MUJER YA VIENE LA NOVIA VESTIDA DE GLACÉ BLANCO

Ya que una sola casa una sola en la vida, justo es que procuremos aparecer este día, no sólo ante nuestros propios ojos, sino los demás, lo más elegantemente posible. Naturalmente, que yo sea la primera en comprender que la ceremonia del matrimonio significa mucho más que una tarde en la iglesia donde va a verse templada por millares de personas curiosas. Pero ya que por su o desgracia vivimos en un mundo de frivolidad, trataremos al mismo tiempo de vestirnos, de mostrar en lo que no debiéramos darnos apenas por lo trascendental del acto.

Para este invierno se usa el color o satín color blanco y satín de marfil con líneas antiguas, como el que usaron nuestras abuelas, pero con algunos detalles juvenecidos. Las colas vuelven a ser largas y los velos, en su mayoría, de forma de "rubor de novia", o sea, echados por la cabeza hasta la mitad del busto. Estos velos de boda blancos, tienen una ventajita, y es que después de haber sido usados en el día del enlace, pueden reformarse y a los pocos días sirven no sólo para los platos de comida, sino también como los preferidos del ropero en días en que se necesite un elegante y buen traje de noche. Una bonita sugerencia ha sido la prestada recientemente por uno de nuestros principales modistos: el glacé es la tela elegida para el traje armonioso. Tiene cuellitos rizados, el copino ajustado, la falda muy amplia y mangas largas y estrechas. Está cerrado a la espalda por numerosos botones forrados de la misma tela. Unas flores en la cabeza complementan esta nueva creación. Los ramos vuelven a ser elegidos pequeños, grandes y largas cintas y flores mudas.

Si la novia quiere adornarse con alguna joya, le recomendamos perlas. No obstante, algunas personas supersticiosas afirman que significan lágrimas. Yo, por mi parte, puedo asegurárselas que conozco a infinidad de novias que las utilizaron en esos días y su boda es una muestra inequívoca de armonía y felicidad que en el día aún desde los primeros momentos. Así es que un collar de una o dos vueltas de esta clase de perlas, pendientes y sortijas, todo de tamaño pequeño, serán muy apropiados para este día.

Y ahora, mis queridas lectoras, no me quedo más que deseárselas que en vuestro nuevo día reine una felicidad sin límites... muchos bebés.

CONTRA EL GENERAL INVIERNO



Con las primeras nieves, las carreteras de Rusia se han convertido en barrizales. Este era el general invierno que esperaban los rojos y sus aliados, pero también le vence el tesón y arrojo de los soldados alemanes, a los que, como muestra esta foto, no hay obstáculo capaz de detenerles.

Responsabilidad de trabajadores por faltas cometidas en el trabajo

El decreto de 5 de Enero de 1939, estima como faltas en el trabajo, sin perjuicio del carácter delictivo que puedan tener algunas de ellas, en actividades especiales, con arreglo a disposiciones legales vigentes:

a) El abuso de autoridad por parte de los empresarios, jefes o encargados, respecto a los trabajadores a sus órdenes.

b) Los actos de los trabajadores contra los derechos o los intereses de la empresa y la falta de disciplina y respeto a sus jefes.

c) La falta del rendimiento en el trabajo.

Las sanciones que puedan imponerse por las faltas cometidas en el trabajo son:

a) Privación de cargos y categorías sindicales.

b) Multa hasta de 1000 pesetas cuando se trate de empresarios, o un máximo de la séptima parte del salario de un mes, si el sancionado fuese otro trabajador.

c) Suspensión o pérdida de la categoría en el trabajo y de los derechos de antigüedad.

d) Despido con pérdida de todos los derechos adquiridos en el trabajo.

e) Indemnización a la empresa de daños y perjuicios, sin que pueda exceder el importe del salario de un ms.

De toda denuncia o reclamación de faltas en el trabajo, así como de las comprobadas por la Inspección, conocerá el Delegado Regional del Trabajo, única autoridad competente para, previa formación de expediente en forma reglamentaria, imponer las sanciones que se detallan en los apartados a) y d).

Cuando la sanción decretada sea la de despido, éste tendrá carácter definitivo, esto es, el patrono o empresa deberá llevar a efecto aquél sin indemnización de ninguna clase.

La indemnización de daños y perjuicios a la empresa, deberá instarse por ésta ante la Magistratura de Trabajo.

Cuando los reglamentos de Régimen interior de talleres, fábricas o explotaciones, aprobados por la Delegación Regional de Trabajo, contengan escalas de sanciones aplicables a los trabajadores, la empresa o patrono podrá aplicarlas directamente, sin precisión de instarlas ante este organismo, quedando en este caso al trabajador las acciones competentes para ante la Magistratura.

Podrá solicitarse de la Delegación Regional de Trabajo la suspensión de empleo y sueldo a los trabajadores con carácter provisional, durante el periodo de tiempo que dure la sustanciación del expediente, a fin de no crear una situación violenta dentro de la explotación, taller o fábrica. En los casos de gravedad de la falta o cuando así lo requiera la templanza, el patrono podrá suspender de empleo y sueldo al trabajador provisionalmente y dan do cuenta inmediata a esta Delegación Regional de Trabajo.

Burgos a 28 de Noviembre de 1941.

EL DELEGADO REGIONAL DE TRABAJO

Antonio de la Fuente R. Pertegaz

RUERA Calefacción eléctrica
LAIN-CALVO, 28

UNION GERMANO - HUNGARA



El Führer y el regente de Hungría Horthy, llegan al Cuartel General alemán, donde tuvo lugar la última entrevista entre ambos jefes de Estado.

LOS BURGALESES EN LA HABANA

ACTO FRATERNAL

Primer domingo de Octubre, Nuestra Señora del Rosario, día de sol otoñal, el eterno verdor tropical que realza la bella campiña criolla nos despierta la nostalgia que hace recordar el verdor primaveral de nuestra tierra burgalesa, bullicio, alegría. Hoy celebran fiesta los de Burgos. En una finca cercana a la capital, se reúnen como todos los años en acto fraternal, pasan de los doscientos, los reunidos en rededor de bien servida mesa, los recuerdos fluyen con más entusiasmo entre moderadas libaciones, se oyen nombres caros a nuestro recuerdo, Burgos, Medina de Pomar, Bercedo, Espinosa, Mena, Losa, Belorado, Villareayo, Poza, etc. Hoy, día del Rosario en Medina de Pomar, recuerdan los medinenses, toros y baile. Los burgaleses siempre han celebrado su fiesta en fecha de San Pedro; este año no pudo ser y se celebra en el Rosario; elegantes y sobrias burgalesas y lindas risueñas cubanas, confundidas entre sí, que no sabemos si las burgalesas son cubanas o las cubanas burgalesas, prestigian y adornan con su presencia esta agradable reunión que comienza a los acordes de los Himnos de Cuba y España.

En la mesa presidencial, el señor Pablo Romillo y los miembros de la directiva; invitados de honor y autoridades, también un burgalés ilustre de paso por este país, el doctor Jaime Santamaria, que nos obsequia con brillantes frases, haciendo gala de profundos conocimientos, con una espléndida oración al poema del Mío Cid cantando de paso las glorias de la Catedral, Car tuja y Monasterio, que los burgaleses escuchan con profunda admiración.

Otro ilustre burgalés, residente hace años en Cuba, el medinés doctor Eloy Alday, figura prominente de la colonia y el Foro, nos deleita con el resumen de la fiesta, quien con frases de emoción y cariño a la tierra que nos vió nacer y a la hospitalaria tierra cubana que nos acoge, entona un himno a la armonía y unión de los burgaleses, el cariño que estos profesan a su tierra natal, que aman a Castilla, y al amar a Castilla aman a Es-

paña porque España es Castilla, aman a Cuba donde el castellano se habla, donde quieren a Castilla de corazón, porque los castellanos a Cuba de corazón saben amarla, y termina con frases llenas de emoción y cariño a esta tierra donde conviven cubanos y españoles.

ANIMADO BAILE

Después de la comida se organizó un animado baile que duró hasta el anochecer; la gente joven no sabe prescindir del baile y sería injusto privarles de ello. Por eso mientras la gente joven baila, otros se reúnen en diversos corrillos, a recordar cosas de la tierra. Instintivamente los grupos son de individuos del mismo pueblo o valle, y es altamente satisfactorio ver con que alegría infantil se recuerdan hechos de la infancia, pues muchos a pesar de residir en la Habana y ser del mismo pueblo y hasta de la familia son pocas las ocasiones que tienen para reunirse, cosa que se aprovecha con la fiesta anual de la Sociedad Benéfica Burgalesa, para charlar en animados grupos, sacar fotografías, etc. También sirven estas reuniones para mantener los lazos de unión entre los burgaleses y estimular su contribución a la magnífica obra que la Sociedad Benéfica, que es la de socorrer a los desvalidos naturales de la región o descendientes, y que, dicho sea de paso, es una labor altruista y encomiable, como lo ha demostrado en estos últimos tiempos, repartiendo socorros e incluso repatriando en muchos casos a los necesitados de ello por su salud.

Como sería imposible dar la relación completa de los concurrentes, vamos a dar algunos: Pablo Romillo y familia, Antonio Peña y señora, F. S. Tamame, presidente del Centro Castellano, Máximo Ortiz y señora, Nicolás López y familia, doctor Gerardo Eloy Alday y señora, Julio de la Serna y señora, J. María de la Serna y señora e hija, Angeles Pedro y Luciano de la Serna, Manuel Ezquerro y señorita Alicia Martínez, Eloy Pérez Baranda, secretario general, Rufino Gómez y familia, Angel Cano y Federico Cano y familia, Apolinar Gómez, señora e hijas, Lucio Gutiérrez, Félix Peña, José Arenal y señora, Máximo Romillo y señora, Mariano Luengas, señora e hijos, Bernabé Rasines y señora, Basilio Zorrilla, Heliodoro, S. Torre, Indalecio Zorrilla y señora e hijos, Félix y la encantadora Lolita, Justo Zorrilla, Manuel Vergara Soto, cronista social de la revista "La Montaña", Eugenio Robledo, don Juan López, Domingo Pérez y señora, Angel Naves e hija, e innumerable cantidad que lamento no recordar en estos momentos.

Ha sido una gran fiesta, fiesta de unión entre los burgaleses los que lejos de su lejana patria recuerdan el terruño amable, la casa lejana junto a la chopera,

el surco que araron con emoción en años mozos, donde se pasaron buena parte de la juventud, trigo, oro de Castilla, las feraces huertas de Medina, Valdivielso y Tobalina, las salinas de Poza y S. de Rosio, los prados de Montija, la ganadería de Losa, los vinos de Aranda, los baños de Montejo y Sobrón, la Tesla, la Mazorra, en fin cuantos lugares de Burgos son dignos del recuerdo a los aquí reunidos, pueblos y valles, choperas y campos sembrados de trigo, páramos del alto, campos de España, es lo que con unión los burgaleses ausentes recuerdan en estas reuniones en que la comida es el pretexto; es la confraternidad para recordar a la tierra que los vió nacer, recordarla con cariño desde esta tierra también querida que con amor los acoge y a la que tan vinculados se hallan la mayoría de los aquí residentes.

JULIO DE LA SERNA
HABANA, OCTUBRE 1940.

Delegación Provincial de la Sección Femenina

Donativos con destino a la División Azul recaudado en la Jefatura local de Aranda de Duero: Suma anterior, 362. pesetas.

Viuda de Pedro Sanz, 2; Bernardo Rodríguez, 5; viuda de B. Aparico, 5; viuda de A. Mazo, 15; casa Merino, 10; casa Ochoa, 100; A. Martín, 25; Librería de Bayo, 5; Teresa Mira, 5; las tres B. B. B., 5; confitería de E. Tudanca, 5; señor alcalde, 25; casa Cayuela, 2; Cesáreo Esteban, 10; Casa Requejo, 10; casa Bautista, 5; casa Heranz, 1; Carlos y Antonio C. Baciero, 10; Eugenio Berzosa, 5; Saturnina Rozas, 1; Viuda de A. Navarro, 10; Sastrea Peñas, 5; Teófilo Martínez, 25; José Alonso, 5; Olimpio Tablado, 20; Anselmo Rojo, 10; Mariano Martín, 5; José Cuesta, 50; García y Compañía, 25; Viuda de Arranz, 50.

Total de pesetas 818.

COMERCIO

La mejor preparación por los señores Hernán, Tamayo, Candendo y otros.

MENTOR. Teléfono 2386

Servicio Nacional del Trigo

Petición de semillas de cereales y leguminosas para siembra.

Por haber pasado los plazos que dió esta Jefatura para la petición de semillas de cereales y leguminosas de cultivo de otoño se encarece a los agricultores se abstengan de hacer peticiones de estos productos a partir de la fecha de la publicación de esta circular, por estimar haber pasado también la época de siembra, considerando como no presentadas las solicitudes que se dirijan a esta Jefatura con dicho objeto.

Petición de semillas de primavera

Todos los agricultores que necesiten semillas de cereales y leguminosas de cultivos de primavera, se servirán solicitarlo antes del día 15 de Diciembre, dándose por no recibidas las instancias que se dirijan en fecha posterior.

La forma de hacer estas peticiones será idéntica a la señalada en el B.O. del día 4 de Octubre próximo pasado, o sea, con arreglo a los modelos que se suministraron por las Delegaciones Sindicales. Toda solicitud que no venga con dichos datos no será despachada.

Se advierte también que esta Jefatura atenderá con preferencia las peticiones que vengan relacionadas por Delegaciones Sindicales y en todo caso deberán señalar número de la ficha, superficie que tienen preparada para el producto solicitado, cantidad reservada de semilla en cada C-1 y cantidad que solicitan.

Las Delegaciones Sindicales y señores alcaldes certificarán de la veracidad de estas peticiones, y serán responsables de los abusos que puedan producirse.

Petición de piensos

Al objeto de repartir con la mayor equidad la cantidad de piensos que puedan ser destinados al ganado agrícola, las Delegaciones Locales Sindicales dirigirán a esta Jefatura, antes del día 12 del próximo Diciembre, una relación nominal de los agricultores, que por ser de nuevo establecimiento o no haber obtenido cosecha, tengan la seguridad de que necesitan piensos para el ganado de trabajo agrícola, no admitiéndose, bajo ningún concepto, en la relación de peticionarios, a los que puedan alimentar a su ganado, aunque sea con estrechez.

Dichas peticiones consignarán, además de los nombres y apellidos de los peticionarios, el número de la ficha C-1, número de yuntas de labor agrícola que poseen, cantidad de pienso reservada en su C-1 y cantidad que solicitan.

Toda petición que no consigne los datos indicados se dará por no recibida.

Los señores alcaldes y delegados locales Sindicales certificarán bajo su responsabilidad la veracidad de tales peticiones.

Hace constar también esta Jefatura que las peticiones de piensos para ganado que no sea de labor agrícola no deben dirigirlas a estas oficinas, por no tener facultad para despacharlas.

Todas las peticiones de piensos presentadas hasta la fecha y que se hicieren sin instrucción alguna de esta Jefatura serán consideradas como nulas y deberán ser repetidas por los interesados en la forma expuesta anteriormente.

Gasógeno «LUMA»

El más perfecto
Declarado de interés nacional
Delegación: ABAD HERMANOS
Santa Clara, 52 y 54

PROPIETARIO

Su casa le produce poca venta y desea otra de alquileres más remuneradores, consulte gratis a

Comercial Burgalesa

Primera oficina en
Burgos, de corredoría de fincas.-Santander, 10



APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida hoy mismo folleto, condiciones y detalles, que se le remitirán gratis.

ACADEMIA CCC • Centenario, 6 • SAN SEBASTIAN



Contra la sarna. Evita enormes molestias y gastos. Superior a toda imitación.

Aprobado por la Censura Sauttarla número 159

COMINERIAS HOY, EN BURGOS UNA OJEADA al panorama deportivo nacional

Por B. O.

Nos agrada extraordinariamente el que la última exhibición de nuestro equipo haya sido magnífica. Pero, sobre todo, lo que más nos enorgullece es la magnífica actitud del público, que presenció el partido de fútbol último, jugado contra la Cultural de León.

Y es que además fué éste un partido de "guante blanco". Sólo en una ocasión se registró una entrada violenta. Era en una jugada de peligro. Pero aún así, el público apostrofó para demostrar sin duda que "él" era también de "guante blanco".

¿Por qué—nos decía aver un conspicuo aficionado—no juega así siempre la Gimnástica? ¡Ah! Misterio...

Pero no olvidemos este detalle. Que hace poco, muy poco, que incierte cuida de la formación del conjunto de su entrenamiento. Y en tan escaso lapso de tiempo, más que lo conseguido no se puede hacer. Y sin embargo...

Es otro cuadro el nuestro completamente distinto.

Se le ha dotado de fondo, está en forma, juega, tiene coraje, sabe lo que es decisión.

Incierre, el veterano, merecedor del más caluroso aplauso, no podía desconocer que en la forma de la línea media estriba la clave del éxito.

Y la cuidó, y la cuida. De ahí que Verdes, Privat y Viturri fueran el domingo último lo que decíamos en nuestra crónica: UNA LINEA MEDIA, con mayúsculas.

Fuó para nosotros, lo mejor. Y por eso, todo el conjunto funcionó.

Porque los tres jugaron exquisitamente y si bien descolgó de manera espléndida Privat, no es menos cierto, que a su lado los otros dos jugadores no le fueron a la zaga. Y jugaron con cerebro, en pases trenzados, con trabazón y sirviendo los balones a la línea delantera no a tontas y a locas sino sabiendo lo que hacían.

Por ***

Esbrí, Gamarra y Privat. He ahí lo más destacado del conjunto con Incierre. Los cuatro, base firme para un equipo.

La Cultural, se ha dicho y con razón, es un cuadro de Segunda División. ¿No? Pues el nuestro no lo fué a la zaga.

Luego quedamos en que el equipo es esa clase de primera. Lo que hace falta es mantener el cuadro tener previstas las posibles batallas... Y, adelante.

Que el camino aún es largo. Y el porvenir halagüeño.

¡Toda esta folleto GRATIS!

Aprenda RADIO

POR CORRESPONDENCIA, en brevísimos plazos en nuestro nuevo curso práctico. RADIO-ENSEÑANZA. Apartado 10.069 - MADRID. Lámparas - Accesorios

El temporal no sabemos si desarrollará el interesante partido de esta tarde, se celebrará en Laserna.

Encuentro entre elementos de la Gimnástica, con otros de posible adquisición e incorporación al cuadro.

Ello tiene indudable interés, puesto que se precisa disponer de un conjunto de jugadores que garanticen no va la eficiencia presente del equipo sino, lo que es más interesante, la persistencia en ese esfuerzo de manera continuada y creciente.

Muchachos nuevos saltarán hoy al césped.

Y junto a ellos, todos los consagrados.

Y a verles debe acudir la afición. Y acudirán.

Ya se sabe. Esta tarde, en Laserna, a las cuatro menos cuarto.

Los socios y público en general podrán recoger sus localidades para el partido de esta tarde, en el Nuevo Café Bar Caudela.

Cómo juzga la Prensa de León al equipo y público de Burgos

Recorremos algunos párrafos de la crónica publicada en el "Diario de León" por su enviado especial "Koherr", respecto del partido celebrado en nuestra ciudad el domingo último.

"Una victoria limpia, conseguida en noble, en viril lucha, ante un enemigo elvado en moral por su reciente triunfo alcanzado en Zamora.

En la historia quedará registrado como un encuentro de gran juego, en el que ambos equipos realizaron un magnífico partido y que, al fin, terminó con la victoria del mejor.

En los primeros momentos, la Gimnástica Burgalesa, con ayuda de la suerte, pudo muy bien marcar un tanto, pero un palo se encargó de evitarlo, ya que nuestro portero nada podía hacer, pues el tiro cruzado lo pilló en el lado opuesto.

De haber sucedido el gol, el partido no habría tomado el giro seguido y otro tanteo señalaría el marcador.

Terminó el tiempo y con el segundo llegó el cambio de sistema.

Esta forma de imponer el juego daba al Burgos gran soltura para realizar fútbol y a ello se dedicaron todos sus hombres a un tren endiablado.

Burgos presionaba, se movían todas sus líneas. Hubo una vez en que nuestro portero batido, el delantero centro chutó. Surgió una cabeza y devolvió el remate. De nuevo alcanzó la pelota el centro delantero y repitió el tiro. Y otra vez surgió la cabeza que desahuciaba definitivamente la situación.

El tiempo avanzaba y nuevamente la Cultural mandaba. El juego de la primera parte se debía ver.

El público estaba en vilo. Vivía momentos de gran emoción y seguía las jugadas con un interés tal, que aunque la pelota llegaba a su fin no se daba cuenta de ello.

La Cultural había demostrado ser un señor equipo, se la había tratado como a tal honor y la noble afición Burgalesa se entregó de lleno y el aplauso salió unánime.

Vivió el Burgos a la carga pero su interior derecha estaba eficaz al juego que realizaban sus compañeros de línea y sin que nada pudieran hacer, el árbitro finalizaba este encuentro prodigo de emociones.

Con decir que el partido fué bueno, que los dos equipos jugaron muy bien, que el Burgos está mejoradísimo, está dicho todo.

Pero no termina aquí todo. Hay que consignar el comportamiento de la afición Burgalesa. En todo momento animó a los suyos y vibró al unísono del magnífico juego que desarrollaron. Es lo noble y lo deportivo.

Para tener afición hay que saber ser afición y la Burgalesa la sabe. Era de ver, cómo aquella multitud, elogiaba como alaudia a los leoneses. Era el homenaje caluroso al once mejor del Campeonato, al más noble, al más limpio...

Los jugadores no olvidarán nunca, y en su memoria estará por siempre aquella ovación cerrada que les tributaba la afición Burgalesa cuando se retiraban en el primer tiempo a la caseta, cubiertos de barro y sudorosos.

Capítulo de distinguidos por el Burgos: Todos en plano algo más inferior el interior derecha y a cien codos de altura sobre los demás Privat, Esbrí y Gamarra. Estos tres fueron el alma del Burgos's.

Lea los ANUNCIOS ECONOMICOS

La última jornada de la Liga nos ha deparado la sorpresa de la derrota del Celta, que por ello, vuelve a compartir la cabeza de la clasificación con el Atlético de Aviación en igualdad de puntos, si bien va el primero por el goal average.

Pisándose los talones se hallan el Español en franca recuperación, como lo demuestran las dos victorias últimamente conseguidas y el Sevilla y Valencia.

Los partidos que hoy han de celebrarse tienen marcado interés y alguno de ellos será decisivo para la clasificación de los equipos "gallitos".

En Vigo contendrán hoy el Celta y el Atlético Aviación. El equipo que gane se colocará en cabeza, mientras, por el contrario, el que pierda quedará empatado a puntos o tal vez detrás de alguno de los equipos que, como antes decimos, vienen pisándose los talones.

El Atlético, en los dos últimos partidos no dió el rendimiento que se esperaba y que otras veces ha puesto de manifiesto, lo que le hizo subir a la cabeza de la clasificación y hoy acude a Vigo con la baja de alguno de sus titulares.

Por su parte, el Celta también se verá privado de la colaboración de varios de sus elementos y lo que es peor, los reservas de que dispone no podrán cubrir ni con mucho los puestos vacíos, pero no se dejarán arrebatar los dos puntos que se ventilarán.

A nuestro juicio, podrá ganar por la mínima o tal vez un empate sea lo más adecuado.

Los del Español, tras sus dos últimas victorias, acuden llenos de esperanza a Chamartín a verse las con un Madrid, que el domingo pasado logró una meritoria victoria sobre el Alicante en el terreno de éste. Dada la actual forma en que se encuentran ambos once, nos inclinamos a favor del Madrid y auguramos su victoria. Una victoria que no pasará de dos goles de diferencia.

En Valencia reciben al Alicante y si bien el equipo titular hizo un mal partido la última jornada y tan sólo se pudo traer un punto de Castellón, no por eso deja de ser un gran cuadro capaz de propinar hoy una seria derrota a los valencinos. Vencerá el Valencia por un amplio margen de goles. Un 5:1 o así.

El equipo donostiarra, que nuevamente ha vuelto a tener un serio fracaso ante el Oviedo que parece ha comenzado a caminar hacia una recuperación de la que está tan necesitado, se las verá hoy con los del Castellón y aunque éste es más equipo la Real le dará merecida batalla y es de es-

perar su victoria, aunque sea por la mínima.

En los Camerones verán nuevamente los granadinos a su equipo, hoy frente al Oviedo y los propietarios del terreno, que el domingo pasado perdieron en Sevilla, se sacarán la espina y se apuntarán la partida a su favor. Vencerán y por dos o tres goles de diferencia, según nuestros cálculos.

Los "cachorros de San Mamés", que aunque han vuelto de Coruña derrotados hicieron un gran partido volverán hoy a dar a los bilbaínos una de sus grandes tardes de fútbol conteniendo contra los sevillanos, que, por su parte, pondrán todo su empeño y entusiasmo por llevarse los dos "puntos". En este partido el pronóstico es difícil, pues mientras los sevillanos poseen una de las defensas más peligrosas por el contrario hoy tropezarán con la defensa más dura de España y también en la delantera atlética hay hombres de clase, como Garrate y Panizo, que, frente a una línea de defensas regular, cual es la del Sevilla, podrán hacer jugar a todos sus compañeros de equipo y tal vez adjudicarse la victoria.

Nosotros esto creemos aunque no echamos muchos goles de diferencia. Tan solo dos.

Por último, los catalanes mirarán de apartarse de la cola a costa del Coruña, equipo duro, que lleva por norma no perder partido en casa, pero que fuera de su terreno es vencido fácilmente, tal como ocurrirá hoy en el estadio de Montjuich, donde el equipo catalán ganará. Ganará, aunque muchos piensen lo contrario y no creemos equivocarnos al augurar que lo hará por un amplio margen. Esperemos...

PINTOR A RETES TEL. 2154

Calle de Sanz Pastor, 4



FITA SANTIAGO

DECLARADA DE UTILIDAD PÚBLICA
Primer premio en la Exposición del Congreso Nacional de Medicina Madrid, Mayo 1941.
VENTA EN FARMACIAS
Censura Sanitaria núm. 1001

(No más reventones!) (No más pinchazos!)
CARPRI

Los evita Los repara
Con CARPRI, invento español patentado, las cámaras serán ternas.

CARPRI
Inmunización de cámaras de automóvil contra pinchazos.
Sub-Agencia en Burgos y provincia: Pedro Puras, Lain Calvo, 33.

TELEFUNKEN Maravilla de la técnica alemana.
Distribuidor exclusivo para las provincias de Burgos-Valladolid-Palencia.

CARLOS VAQUERO. — SAN JUAN, 63.

TOS . CATARRO . BRONQUITIS

Solución Pautauberge

CENSURA SANITARIA n.º 334

DEPURATIVO RICHELET

Excelente purificador de la sangre para desembarazar el organismo de residuos tóxicos y por ese medio combatir las enfermedades de la piel: eczema, herpes, picores, granos, etc. Conocido por sus éxitos desde hace 25 años, tiene en su favor el aprecio del médico y la confianza del enfermo.

Aprobado por la censura sanitaria n.º 240

La evacuación de Rostof es una medida metódica del mando alemán para efectuar la represalia oportuna

Berlín.— Como ampliación al comunicado de hoy, se facilitan de fuente autorizada los siguientes detalles: "Mientras que los ataques contra Moscú han continuado obteniendo progresos, los soviets han concentrado sus tropas cerca de Rostof, en el meandro del Roneta, para efectuar contraataques. Los soviets se mantienen fieles a su principio de no tener para nada en cuenta las pérdidas humanas, si han de servir para obtener un éxito, por pequeño que este sea, y aunque únicamente lo sea en apariencia.

Los soviets han llegado contrariamente a lo establecido por el derecho internacional, a excitar a la población de Rostof a atacar a las tropas alemanas por la espalda. Este método de lucha ha sido causa de que el mando haya dispuesto la evacuación de Rostof. Después de esta evacuación, se podrá hacer observar a la población de dicha ciudad las reglas del derecho violado. Acaso los bolcheviques divulguen que han reconquistado Rostof. Esto no importa, pues se trata de una medida metódica, adoptada por el mando alemán, para poder efectuar la represalia oportuna.

En África del Norte, las tropas germano-italianas realizan ataques concentrados contra fuertes

La actuación de los submarinos británicos

Londres.— Comunicado del Almirantazgo:

"Los submarinos de S. M. que operan en aguas del Arctico han infligido grandes pérdidas a los transportes de tropas alemanas y los buques de avituallamiento que llevan refuerzos de hombres y material a los ejércitos alemanes del frente de Murmansk.

El submarino "Tigris" hundió cinco buques enemigos y averió gravemente con un torpedo a otro. Uno de los ataques efectuados por el "Tigris" contra un convoy de tres buques dotados de fuerte escolta produjo el hundimiento de dos de aquellos buques de avituallamiento.

El "Trident" atacó con éxito siete transportes y buques de avituallamiento del enemigo, hundiendo a tres de los mismos y averiando tan gravemente a los demás que su pérdida es más que probable. Otro buque enemigo fué averiado a cañonazos. Uno de los ataques ejecutados por el "Trident" lo fué contra un convoy de cuatro buques fuertemente escoltados. Dos proyectiles hicieron blanco hundiendo uno de los buques y viéndose al cabo de dos horas, a otro envuelto en llamas e inclinándose en forma alarmante para su seguridad. Se sabe que dos de los buques hundidos por el "Trident" eran transportes de tropas que llevaban gran número de hombres".

unidades inglesas procedentes del Sureste que intentan avanzar hacia el sector de Tobruk y este hecho demuestra que la iniciativa se encuentra también en Libia, en manos de los alemanes. La marina de guerra alemana ha logrado nuevos éxitos en el canal de la Mancha, sin que los buques de vanguardia ni los torpederos del Reich hayan sufrido pérdidas. Esta operación constituye parte de un conjunto de ellas, que se efectúan diariamente y que han causado la pérdida de cuatro mercantes enemigos, con un total de toneladas 16.500, de un crucero tipo "Dragón", de un destructor tipo "Jervis" y de las lanchas citadas en el comunicado de hoy. También fué puesto fuera de combate un acorazado.—Efe.

En espera de la decisión japonesa

Tokio.— "Los Estados Unidos han roto la paz". Con estos títulos los periódicos de Tokio dan cuenta del estado de las relaciones nipo-norteamericanas, según informa radio Tokio. Los diarios insisten sobre el hecho de que el Japón ha explicado claramente su posición en repetidas ocasiones, mientras que la presentación final de un memorandum por los Estados Unidos debe considerarse casi como un ultimátum que el Japón no puede aceptar en defensa de su honor nacional.—Efe.

Washington.— El secretario de Estado, Hull, y el embajador británico, Halifax, han celebrado una conferencia que duró una hora, en la que trataron de la situación en el Extremo Oriente. Lord Halifax, que interrumpió su viaje por Pensilvania para regresar a Washington, declaró a los periodistas que Inglaterra está completamente de acuerdo con los Estados Unidos y que aprueba la actitud adoptada por el Gobierno de Washington.

La guerra o la paz —añadió— depende solamente de la decisión del Japón.—Efe.

LA GUERRA al DÍA

Son inminentes acontecimientos muy importantes

Madrid.— El redactor militar de la Agencia Efe escribe:

Durante varios días los alemanes han estado muy concisos en sus informaciones sobre la marcha de las operaciones en torno a Moscú. La indiscreción de algunos correspondientes nos aclara la situación del frente en el sector central, de la que puede deducirse la

Se estrecha la vigilancia en los buques franceses

Nueva York.— La guardia costera norteamericana ha reforzado la vigilancia en el interior y el exterior de los buques franceses, principalmente en el "Normandie" "en razón de la colaboración cada vez más estrecha de Vichy y Berlín".—Efe.

Ochocientos aviones norteamericanos dispuestos a entrar en acción

Washington.— Más de 800 aviones norteamericanos se encuentran dispuestos a entrar en acción en las bases yanquis establecidas "más allá del continente occidental", ha declarado el general de aviación Arnold, en el curso de una conferencia pronunciada en la Academia Militar.

Añadió que los ingleses consideraban mejor al "o-40" que al "Hurricane".—Efe.

Reorganización de la Secretaría general de F. E. T. y de las Jons

Los servicios se agrupan en cuatro Vicsecretarías

Madrid.— El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Jefatura Nacional del Movimiento.— Decreto por el que se reorganiza la Secretaría general de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, agrupándose en cuatro Vicsecretarías los organismos centrales del Movimiento. De conformidad con lo dispuesto en la orden de 25 de Julio de 1938 y ley de 21 de Mayo de 1941, se reconoce la existencia de cuatro Vicsecretarías de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, que agruparán las Delegaciones nacionales enumeradas en el artículo 23 de los Estatutos del partido y las creadas con posterioridad en la forma y con las denominaciones que se establecen en los artículos siguientes.

Las Delegaciones nacionales de la Sección Femenina del Frente de Juventudes, del Exterior y la Jefatura de Provincias, quedan

agrupadas bajo el mando de un vicsecretario, que tendrá la categoría de vicsecretario general del Movimiento y sustituirá al secretario general en sus ausencias y enfermedades.

Un segundo vicsecretario, que se denominará de Obras sociales, tendrá a su cargo las delegaciones nacionales de Sindicatos, Auxilio Social, ex combatientes y ex cautivos.

El vicsecretario de Educación Popular, además de las delegaciones de Prensa, Propaganda, Cinematógrafo y teatro y radiodifusión, regirá la Delegación de Educación nacional.

Las Delegaciones de Justicia y Derecho, Información e Investigación, Tesorería y Administración, Comunicaciones y Transportes, Sanidad, Deportes y Personal, quedan encuadradas bajo el mando de un vicsecretario denominado de servicios.

Las delegaciones comprendidas en las Vicsecretarías general, de Obras sociales y de Educación Popular, no podrán montar organismos privativos cuya función sea similar a la que esté encomendada a las Delegaciones encuadradas en la Vicsecretaría de Servicios, debiendo integrarse en éstas las que existan en la actualidad.



Entusiasmo con que las tropas alemanas han sido recibidas en las ciudades de Ucrania

Los vicsecretarios despacharán directamente con los delegados nacionales correspondientes, pero en materia política y orgánica, que implique orientación o en aquellos que por su importancia lo requieran, habrán de solicitar el refrendo del secretario general. Los vicsecretarios que el presente decreto se refiere serán miembros de la Junta política.—Cifra.

Un prelado y tres misioneros muertos

Por los comunistas chinos

Roma.— El obispo de Kai-Fang, monseñor Barosi, ha sido asesinado en unión de tres misioneros, por los comunistas chinos, durante un viaje de inspección.

El consulado general italiano en forma que el asesinato fué perpetrado por tropas irregulares, que luchan con Chang-Kai-Chek y que forman parte de las organizaciones comunistas locales.—Efe.

Diario de Burgos

Apartado 48

Se lucha encarnizadamente en los diversos sectores del frente africano

CONTINGENTES ALEMANES AL AFRICA SEPTENTRIONAL

Angora.— Importantes contingentes alemanes, formados en su mayor parte por soldados austriacos, embarcan actualmente en Salónica, Brindisi y Nápoles para ser enviados a Africa Septentrional, según informaciones de fuente habitualmente digna de confianza.—Efe.

CONTINUA EL ENCARNIZADO COMBATE SIN QUE SE HAYA GANADO NI PERDIDO TERRENO POR NINGUNA DE LAS DOS PARTES

El Cairo.— Comunicado del Cuartel general británico del Oriente Medio:

"Durante el día de ayer prosiguieron los violentos combates en la región situada al Sureste de Tobruk, donde las fuerzas británicas y neozelandesas amplían gradualmente su pasillo de contacto. En el Este, las tropas británicas capturaron ayer un punto de suma importancia al Norte de Bir e Hamed, donde cogieron prisioneros a varios centenares de italianos.

En el Oeste, las tropas enemigas cuya parte predominante es alemana, continúan ofreciendo dura resistencia. Hasta la tarde del 26 de Noviembre, las tropas británicas que realizaron la salida de To

bruk habían capturado 75 cañones de campaña y cañones medios, así como piezas ligeras, antiaéreas y antitanques, ametralladoras y armas portátiles.

Al Sureste de Sidi Rezegh las fuerzas blindadas alemanas e italianas, que habían sido dispersadas y obligadas a retirarse hacia el Este el día anterior por las fuerzas blindadas británicas, reagruparon los tanques que los quedaban durante la noche del 27 al 28 de Noviembre.

Durante la jornada de ayer, estas fuerzas blindadas del Eje se dirigieron una vez más hacia el Oeste y fueron de nuevo violentamente atacadas por nuestras fuerzas blindadas. Ayer tarde continuaba el combate encarnizado, sin que se hubiera perdido ni ganado terreno por ninguna de las dos partes.

Durante el día de ayer, nuestra aviación consiguió en varias ocasiones aprovechar plenamente las oportunidades ofrecidas para atacar a las concentraciones enemigas, en colaboración con nuestras tropas terrestres. Tuvieron especial éxito los ataques con bombas y fuego de ametralladoras efectuados desde escasa altura contra las fuerzas blindadas alemanas e italianas que toman parte en la batalla de tanques al Sureste de Sidi Rezegh".—Efe.



Un detalle de las inclemencias del frente ruso